

Groupe Majoritaire

Face aux enjeux liés au réchauffement climatique et à la transition écologique et énergétique, la question de la mobilité et des déplacements est au cœur des politiques publiques, d'autant plus sur notre île où ce sujet est critique.

C'est dans ce cadre que le Département a validé son plan de mobilité durable, document cadre portant une vision partagée pour faire changer les attitudes en matière de mobilité, tout d'abord, en interne.

Cela se traduit notamment par une rationalisation de notre parc automobile. C'est aussi la sensibilisation à l'usage des modes de transports en commun ou doux, ainsi que du covoiturage.

Nos politiques en la matière sont aussi dirigées vers nos concitoyens, à travers notamment la sécurisation de nos routes départementales, l'aménagement de trottoirs, ainsi que le développement des pistes cyclables.

À ce jour, 27 km d'aménagements cyclable sont disponibles sur nos routes départementales. Et chaque opération intègre une étude sur la faisabilité d'intégration des voies cyclable, ou à défaut de dispositifs qui facilitent l'intégration des modes de déplacements en vélos

Sécurité, responsabilité, exemplarité, c'est le leitmotiv du Département qui s'attache à faire vivre et prospérer ce plan de mobilité durable, en s'inspirant de la sagesse du mahatma Gandhi, « soyons le changement que nous voulons voir dans le monde ».

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Alliance Réunion des Territoires

La situation sociale devient alarmante !

Les Réunionnais et Réunionnaises n'en peuvent plus, entre le chômage, le manque de croissance, la hausse des prix alimentaires et énergétiques, le manque d'eau, les catastrophes naturelles à répétition qui pénalisent tout le monde. On l'a vu avec la crise agricole, les agriculteurs n'ont pas la possibilité de monter les dossiers nécessaires alors qu'ils produisent selon les normes européennes. L'insularité rend également plus facile les abus sur les prix, auxquels s'ajoute la menace de recourir aux importations afin d'obliger les agriculteurs réunionnais à vendre moins chers leurs produits et à prix coûteux. Ces revendications montrent comment les agriculteurs réunionnais sont considérés. Tout cela dans un contexte de pauvreté endémique, qui touche de plus en plus de jeunes. Face à un tel contexte, nous pensons qu'il est plus que temps de réfléchir et d'élaborer collectivement afin de créer un projet basé sur les besoins de La Réunion.

Groupe Une ambition pour le Département

Au moment où nous allons célébrer la journée internationale des droits des femmes, La Réunion est déjà marquée depuis le début de l'année par une série d'actes de violence envers les femmes, soulignant l'urgence de ne pas accepter ces agressions comme une fatalité.

Bien que le risque zéro soit illusoire, l'urgence de la situation exige une mobilisation collective et des actions concrètes pour protéger les victimes, briser le cycle de la violence, et construire un avenir où chaque individu puisse vivre en sécurité, libre de tout danger au sein de sa propre famille. Il est aussi crucial de multiplier des initiatives telles que le projet NHAVIR financé par le Conseil Départemental pour une application stricte de la loi qui impose l'éviction du conjoint violent et réduire les récidives.

Groupe Union Nord Est

Au sein du Groupe Union Nord Est, nous nous sommes engagés tout particulièrement dans la mise en œuvre de la politique d'action sociale de la Collectivité. Beaucoup reste à faire mais force est de constater que d'importantes avancées ont été réalisées depuis le début de la présente mandature. En matière d'aides alimentaires, le Département a joué pleinement son rôle en soutenant les structures qui en avaient tant besoin, tout en accompagnant les épiceries sociales où les familles en difficulté peuvent choisir des denrées de qualité, proposées à des prix bas (entre 10% à 30% moins cher que leur valeur marchande). Nous saluons aussi le succès des dispositifs innovants comme le CAPAH (Chèques d'Accompagnement Personnalisé Alimentation Hygiène). Les chiffres de 2023 nous confortent : 15 000 colis alimentaires étaient prescrits, et près de 12 000 CAPAH, émis. On notera aussi l'amélioration considérable du dispositif d'accompagnement des malades qui se soignent dans l'Hexagone. La réalisation de ces projets concrets destinés à soutenir les plus fragiles, nous encourage à poursuivre nos efforts et à maintenir le cap. La Solidarité, c'est notre leitmotiv.

Jean-Marie Virapoullé, Président du Groupe Union Nord Est

Groupe Solidarité Citoyenne

Groupe Tampon Avenir

La commune du Tampon a été très impactée par les fortes pluies causées par le passage du Cyclone Belal. Les Tamponnais ont connu des rades submergés, des coupures d'eau, d'électricité et des éboulis sur certaines routes.

Dans ces moments difficiles, la Commune s'est mobilisée pour la population et a pu compter sur le soutien du Conseil Départemental. Il faut saluer les interventions rapides sur les routes départementales ravagées par les éboulis, comme celle de Bérive, et l'alimentation des citernes communales par le SDIS.

En dépit de nombreux dégâts, les routes tamponnaises sont mieux sécurisées qu'auparavant grâce aux travaux de modernisation de voiries et de résorption de rades réalisés par nos deux collectivités.

La commune du Tampon remercie le Département pour son aide précieuse qui a permis de protéger la population lors de ces moments de crise.

Groupe l'Humain au cœur de nos actions

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir leur contribution.